

## DEL COMITE PROVINCIAL DE SAN JOSE

Recomendamos leer la magnífica exposición de la política social democrata que hizo el Lic. Jiménez Z. en Alajuelita.—Integrados los comités cantonales de Guadalupe y Mora con magníficos elementos — Reseña de las dos visitas a Alajuelita.

Las actividades del Comité Provincial de San José poco a poco se van desplegando por toda la provincia, con el objeto de vigorizar aún más la estructura de nuestro partido y por consiguiente, contribuir a la victoria final del pueblo costarricense sobre la inmoralidad administrativa constituida en gobierno.

Reorganizado el Comité Cantonal de Guadalupe.

En la última reunión de la asamblea cantonal de Goicoechea se procedió a designar el nuevo Comité Cantonal que habrá de llevar la dirección del Partido en ese cantón durante el presente ejercicio, dentro del mayor entusiasmo de los concurrentes por el futuro de nuestras labores social-demócratas.

Felicitemos a los nuevos miembros del Comité Cantonal de Goicoechea y les auguramos éxitos en su gestión patriótica.

Integrado el Comité Cantonal de Mora:

El Comité Cantonal de Mora fue electo, en una reunión de la activa y competente asamblea cantonal de ese lugar, en la siguiente forma:

Presidente: don Luis Mora Rojas.

Vice Presidente: don José Hernández Quirós.

Secretario: don Ovidio Carvajal Mora.

Suplentes: don Luis Fernández Cabrera y don Ramón Calvo M.

Nos complace mucho la designación de tan valiosos elementos en sus actividades.

Dos visitas a Alajuelita:

El domingo 19 de octubre, una comisión del Comité Provincial se trasladó al cantón de Alajuelita con el objeto de establecer relaciones con los elemen-

tos opositoristas interesados en hacer una labor constante en beneficio del pueblo, para formar una asamblea cantonal. Visitaron las casas de los estimables señores don Miguel Carmona, don Benjamín Gutiérrez y don Ramón Agüero, con quienes departieron ampliamente sobre el momento nacional, la marcha del Partido Unión Nacional en el cantón, los problemas que afrontan y la necesidad de organizarse en grupos. De esas conversaciones salió la idea de realizar una reunión el martes siguiente, como en realidad se acordó.

La segunda visita:

En efecto, el martes 21 de los corrientes, en la noche, una comisión del Comité Provincial, integrada por don José Luis Molina y don Roberto R. Güell, y el delegado del Comité Ejecutivo Nacional Lic. Arnoldo Jiménez Zavaleta, se trasladaron a Alajuelita y realizaron una reunión muy interesante y prometedora de un futuro halagüeño para ese cantón, dado el entusiasmo y espíritu patriótico de los asistentes.

El Lic. Jiménez hizo una amplia expresión de la ideología de nuestro Partido y de las proyecciones para el futuro de la nación en nuestra labor, diciendo, entre otros, los siguientes conceptos: "Nosotros lo que buscamos es gente organizada, no nos interesa el número sino la calidad. La falta de organización en los partidos políticos se debe a la costumbre de personificar la lucha, agrupándose alrededor de un jefe y no de una idea, ya por lo que no se puede hacer labor perenne sino improvisada, ya que la lucha es sólo por unos pocos meses, imposibilitando de esta manera el análisis profundo de los problemas, por falta de cuerpos permanentes que laboren constantemente en bene-

ficio público y que hagan sentir la voz del pueblo. El fenómeno de las camarillas locales — y las nacionales que detentan el poder, como consecuencia de aquellas — es otro producto de la política personalista; como los partidos son a base de jefes, éstos escogen a sus consejeros, que no son representación del pueblo, sino escogidos de arriba para abajo y que luego toman los principales puestos. Todo eso no sucedería con asambleas cantonales, donde se elegirían los candidatos y se les responsabilizaría de un plan concreto a realizar, dictado por las verdaderas necesidades del pueblo. El Partido Social Demócrata es un grupo dentro de la Oposición que busca la estructuración de esos grupos permanentes. Ya algunas de nuestras prédicas han sido incorporadas en nuestra política — el código electoral, la convención del Estado, etc., — pero eso no es suficiente, falta mucha labor.

Queremos desterrar la vieja política de señores con personalidades huecas y que se impongan los que más trabajen, que se haga política a base de sesiones del pueblo sobre sus problemas y que el ciudadano actúe en grupo y no como una ficha sola, que es nudo y noci-

# SE-TRA-NA

Servicio de Transportes Nacionales

A. CARRANZA — F. E. PIZA

Teléfono 6106 — Calle 5ª, Avenida 4ª

La PRIMERA Empresa de Camiones que transportó carga a Puntarenas  
La ÚNICA que no ha interrumpido sus servicios a pesar de los derrumbes

## AUBERT

Su Fotógrafo

Edificio "Torre del Oro"

— TELEFONO 5478 —

Nuestro interés no es utilitarior y las líneas directoras del Partido.

Entre los asistentes recordamos a los siguientes señores: don Ilarion Barrantes, don Oscar Mesén, don José J. Fallas, don Gabriel Chinchilla, don Jesús Gómez, don Modesto Monge, don Oldemar Badilla, don Sigifredo Fallas, don Lindor Ramírez, don Miguel Carmona y don Joaquín Fallas.

Fue tal el entusiasmo que se acordó celebrar otra reunión el domingo 2 de noviembre a las 3 de la tarde, con el fin de instalar oficialmente la asamblea.

RECUERDEN LOS . . . . .

Viene de la página PRIMERA

poco le importa que los lugares santos sean profanados por señalados y caracterizados partidarios suyos. Todos esos atropellos se vuelven contra el impopular doctor pues sus ya reducidas filas se ven disminuidas.

Ayer profanaron el sufragio, los derechos cívicos, la libertad, la dignidad humana; hoy profanan la religión, los lugares santos. Recuerden costarricenses: por culpa de Calderón en la casa de Dios se ha derramado sangre; y en la casa de Dios un hombre fue vilmente asesinado.

Todos los costarricenses deben luchar hasta la muerte para detener a Calderón porque su asalto al poder significaría la llegada de los bárbaros y el fin de la república, de la decencia, de las sanas tradiciones, de la libertad, en una palabra, el fin de la civilización y la vuelta a la barbarie.

Uribe y Pagés — Botica Oriental — Bodega San Cristóbal

Almacenes distribuidores  
en Costa Rica del  
FAMOSO INSECTICIDA

## D. D. T. FLASH

HAGA sus pedidos  
a cualquiera de estos  
almacenes

# La C. C. T. RERUM NOVARUM

Agradece sinceramente y por este medio, a todas las entidades y particulares que contribuyeron — sea económicamente, con servicios o en cualquiera otra forma. al éxito de la gran manifestación del 12 de Octubre.

Agradece asimismo a los sectores de la Prensa y la Radio nacionales que comprendiendo la nobleza de nuestra lucha, nos brindaron su valiosa colaboración.

Reconoce cumplidamente la exquisita cultura y elevado espíritu cívico del auténtico pueblo de Costa Rica, que se congregó bajo nuestra bandera, animado de los más puros y nobles ideales.

Reitera en fin, la Rerum Novarum, su decisión inquebrantable de estar al servicio de ese pueblo en sus aspiraciones de Justicia y Libertad.

# POR EL OJO DE LA CERRADURA

SE TERMINA POR DONDE SE COMIENZA

La última celebridad del calderonismo —tantas tiene en todas las manifestaciones de la vida nacional— es "una de las bellezas" de las que tanto deben conmover al doctor por antonomasia, si hemos de dar crédito a sus decires de que Otilio Ulate no tiene ninguna personalidad porque es muy feo. Este Chamorro, camorro y tanguista, hizo su debut en Costa Rica, cantando en una estación de radio. Vino a engrosar, en nuestro mundo radial, la teoría de los Conchos Vindas y Zóilos Peñarandas, en los tiempos prehistóricos de la decencia costarricense. Cuando el calderonismo apareció en nuestro ambiente, naturalmente engrosó de inmediato sus filas con los Mitajuanas de Costa Rica y los de afuera. Y ahí lo tienen ustedes, personaje de nuestra política, como Rodó, Alvaro Cubillo, como Baltodano y Alvaro Bonilla...

Una de estas noches sintió nostalgia de sus buenos tiempos, se acordó de Chalo Pinto y encaminó sus pasos hacia el antiguo escenario de sus triunfos radiales. Iba a representar una de las tantas escenas del matonismo calderoniano frente a los microfones de Alma Tica y ¡zas! se jaló la torta enésima a que tienen acostumbrados a los costarricenses estos actores noveles de nuestra política, fieles adoradores del garrote, el black-jack y la cuarenta y cinco. Menos mal que Sarcia se portó hombrecito y le dió con las puertas en las narices...! Después dicen que la campaña de radio de los calderonistas es muy mala: con actores como Chamorro se ganan hasta las elecciones de Rusia... cuando las hay!

## UN CONCURSO DE BELLEZA SUI GENERIS

Ahora resulta que el doctor, el famoso doctor de los partidos comunistas —comadrón marxista, para mejores señas— no le perdona a Ulate el que sea feo.

—Ay no, ¿verdad? ¿Cómo va a ser presidente de los costarricenses un viejo tan feo, con cara de "mono plástico"? ¿No, no, no y mil veces no!

Cualquiera, menos Ulate, porque ese asusta. Tan grandulón y tan sin gracia. Además de que vino a estropear la juerga marxista que se traía el doctor, con sus necesidades de moralista, es un tipo insoportable. Costa Rica necesita presidentes guapos, bien parecidos, con caras de santos retocados. Ahí tienen a Mechito, tan modosito; es cierto que es muy chiquito y cuando se sienta no alcanza el suelo, pero es un dije. Ahí tienen a Albertazzi con cara de "liniero" de Parrita. Ahí tienen a Rodó tan redondo que no se sabe si anda de cabeza o de pies. El mismo don Santos León Herrera... Cualquiera, menos ese "mono plástico" de Ulate.

—¿Qué dirá el cuerpo diplomático cuando lo vea? —dicen que exclama el doctor y el sudor le corre por la frente, mucho más copiosamente que cuando le dicen que los Mitajuanas de su partido andan con el diablo suelto por campos y ciudades.

Total que el autor de las Garantías Sociales y del Quijote, del Barrio Escalante y del Teatro Nacional, resulta ahora resentido porque Ulate es feo. Pero no se preocupe, doctorcito: nosotros le vamos a pedir al candidato de la Oposición que cuando gobierne a nuestro país lo nombre a usted Cónsul de Costa Rica en Hollywood.

## EXCOMUNION A UN METRO A LA REDONDA

Los curas andan calientes. El 12 de octubre el Padre Núñez, que es más feo que Ulate —y que San Benjamín nos perdone por esta blasfemia— se amarró la sotana y metió en cintura a Manuel Mora, al líder Guzmán, a LA TRIBUNA, a la C. T. C. R. y a cuanto títere comunista y comunizante anda por las calles de San José. Ahora es Monseñor Sanabria el que se amarra su santa sotana y se agarra de su escapulario y lanza una excomunión a los calderocomunistas, con Tavío a la cabeza y los Manolos a la cola.

Todos estos tíos andan estrenando excomunión. Esto es grave, pero lo sería más si el partido viajero fuese mayor, porque el calderocomunismo se ha convertido en un partido confidencial. Sin embargo, veamos las consecuencias de esta NAMINI RESERVATA (esto sólo lo entienden los de la Recum Novarum) que deben tener temblando a los jefes de esta Partida Presupuestal que es el caldero-comunismo.

Las maestras de la UNE no podrán volver a misa.

Hernán Zamora no podrá asistir a la celebración del 150 aniversario de la Parroquia de Heredia.

Mechito Tinoco, que peca más que lo que cose una máquina Singer, no podrá confesarse más.

El doctor Calderón no podrá decir de ahora en adelante que es social cristiano, porque todos los santos le harán una mala seña, sobre todo San Joaquín.

Los maridos tendrá que portarse bien cuando sean calderonistas, porque sus esposas tendrán derecho a gritarles: "¡Salí de aquí, viejo verde y excomulgado!"

¡Oh injusticia de Dios!, pensarán todas estas víctimas inocentes de la ira arzobispal. La culpa fué de Ulate y sus partidarios. Pero está visto que a todo perro flaco —no hacemos alusión a los antiguos amigos de don León Cortés— se le pegan las pulgas. Y nada tan flaco como este partido de los calderones y moras que tras todos los palos le cae ahora este de la excomunión. ¡Cuidado, viejito, no se acerque a un excomulgado porque esa es enfermedad que se pega más que la sarna, la pobreza y el comunismo!

## NADIE LOS ENTIENDE

Unos jóvenes de la JUCO se pelearon con otros de APEC porque discutían sobre la CTRC que, decían los primeros, es partidaria de la URSS. Pero llegaron otros de la ANDE y dijeron que ellos estaban de acuerdo con los de la JUCO porque los de la UNE, que son comunistas, se adherirán pronto a la CAM. Tal era la discusión, que hubo un momento en que parecía que todos pronunciaban el alfabeto castellano combinando hasta el infinito sus 29 signos.

Un profano, que no era de la JUCO, ni de la APEC, ni de la ANDE, ni de la ONU, ni de la CAM, de la UNE, de los USA, ni de la CTAL, se calentó y les dijo furioso:

—Si siguen jorobando al prójimo les voy a echar DDT.

## BAZAR CRISTAL

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos. Consúltenos

Ud. no sabe lo que es sabroso

si no ha probado un

# CANDE CHICLOSO

EMPRESA INDUSTRIAL "EL GALLITO"



la riquísima golosina de la

# ONDA LIBRE

"ONDA LIBRE" (Transmisión del Partido todos los sábados a las 8 de la noche desde "TITANIA").

Carcel que dignifica:

El jueves 16 de octubre ingresaron a la cárcel de Alajuela, con la frente en alto y la conciencia limpia, dos compañeros social demócratas de aquella localidad. Van a pagar con cinco días de arresto, la verdades que dijeron a uno de los tantos oligarcas que están asfixiando al país.

Una Corte Suprema de Justicia los condenó sin darles posibilidades de defenderse poniendo así en contra de los ciudadanos honrados y en favor de las oscuras fuerzas que están explotando y desmoralizando a esta pobre patria.

Calderón hizo muchas cosas malas. Calderón tiene a su deber muchos desfilarros y muchos abusos. Pero nada de lo que hizo fué tan grave como la corrupción que introdujo a nuestros tribunales de justicia. Fruto de esta corrupción es la sentencia condenatoria contra nuestros dos compañeros de Alajuela.

La Corte viene aplicando, en el aspecto de injurias y calumnias, la conocida "ley del embudo": para sus amigos, por más procaces que sean, vienen la impunidad y la defensa; para los que no son sus preferidos, condenatoria jubilosa. El país tiene que andar muy mal cuando hay jueces como los que condenaron a nuestros compañeros de Alajuela. Esos no son jueces: son instrumentos políticos al servicio del Dr. Calderón Guardia, que se mueven con docilidad complacida atendiendo las voces de sus amos del barrio escalante.

Hace un tiempo, un periódico oficial llenó de calumnias a don Fernando Valverde. El señor Valverde lo llevó a los Tribunales, y éstos absolvieron de toda culpa al pasquín calumniador. Se trataba de cuestiones políticas —dijeron— y no podía hacerse una aplicación estricta de la ley. Pero dos social demócratas de Alajuela dicen cuatro verdades a un funcionario inepto, de reconocida incompetencia administrativa, y la Sala de Casación decide que esos dos ciudadanos deben purgar en la cárcel el tremendo delito de preocuparse por los problemas de su patria. En este caso no aplicaron la teoría que les pareció muy buena para don Fernando Valverde. Ni tomaron en cuenta que se trataba de un funcionario público, que está sometido a las críticas y a las llamadas de atención de sus conciudadanos. "La salsa que es buena para el ganso no es buena para la gansa...", dijeron los altos magistrados: que se vayan a la cárcel de Alajuela dos hombres honestos, mientras sigue publicando injurias el pasquín cal-

BAZAR CRISTAL Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el Consúltenos

## CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162 Apartado 1793

Pídalos a la Empresa ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

Si Ud. se va a casar no pierda la gran oportunidad de comenzar a pagar sus muebles

Tome hoy mismo acciones del Segundo Club de muebles finos que le ofrece la Fábrica

# RAMIREZ VALLE

Avenida Central, 250 varas al Este del Teatro América TELEFONO 3219



## SR. INTELLECTUAL

Siente usted cansancio, mareos, falta de memoria, nerviosidad, falta de deseo de cumplir sus deberes?

TOME

# KOLATONA LUZ

(KOLA GRANULADA, GLICEROFOSFATADA MEJORADA CON VITAMINA B.)

Sabor agradable, efectos rápidos Buena para ambos sexos, en toda edad.

De gran valor en períodos de convalecencia

del país es cada día más grave, y la oposición debe hacer una demostración categórica de fortaleza.

La oposición llegara al poder... si se organiza. Este agremio nuestro "derecho de berreo".

## BAZAR CRISTAL

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos. Consúltenos

gado a la frasesita clásica fué propuesto por uno de los colaboradores de nuestro periódico. "Onda Libre" cree que es un agregado perfectamente lógico, que se adapta a las circunstancias políticas que el país está viviendo.

Aunque parezcamos necios, queremos seguir gritando nuestra palabra salvadora: organización, organización, organización.

# Señores fabricantes de Jabón

Todas las materias primas que Uds. necesitan, las consiguen, de la mejor calidad y los mejores precios en el

# ALMACÉN

# RODOLFO ARTAVIA B.

Teléfono 4827

Apartado 1755

CREMA DE ALMENDRAS

# FLORA

Para suavizar el cutis y las manos. Para usarla después de rasurarse.

Por encima de todas las marcas:

# LEON

el Rey de los Cigarrillos Nacionales

¡PIDALO!

¡PRUEBELO!

¡COMPARELO!



Fabricado con los mejores tabacos nacionales y con los últimos adelantos de la industria.

TABACALERA COSTARRICENSE, S. A.

## LO QUE PASA EN EL MUNDO

Continúan los complots comunistas

En los últimos días, y como resultado inmediato de la reintegración del Comintern, o comité de coordinación mundial de los Partidos Comunistas del mundo, se han seguido sucediendo diversos y graves desórdenes en diversas partes del mundo provocados por el comunismo internacional.

Ya la semana anterior hacíamos referencia al movimiento que quisieron provocar en Chile a través de los delegados diplo-

máticos del gobierno marioneta de Yugoslavia. Dichosamente el presidente de aquel país actuó con gran energía y decisión y paró a tiempo el golpe.

Focos días después los hechos se repitieron en Cuba. En vista de que el gobierno de ese país reconoció personería a la agrupación de sindicatos no comunistas, rompiendo así con el monopolio que los soviéticos venían ejerciendo en las actividades obreras de la república antillana, los rojos promovieron grandes incidentes en toda la isla e intentaron verificar un a huelga

general de carácter subversivo. También en Cuba hubo de esta vez un gobierno consciente de sus deberes y se logró contener a tiempo la maniobra. Total que en conclusión debe verse que en todos los países del Continente, en cuanto no más existe un gobierno que anhele sinceramente servir a los principios democráticos, el comunismo se encuentra imposibilitado de desarrollar ningún movimiento que realmente ponga en peligro la seguridad de la América. Solamente donde se encuentra con regímenes colaboracionistas de su línea de acción saboreadora del plan de defensa de las Democracias, como en Costa Rica, puede el Comunismo adquirir alguna preponderancia digna de tomar en cuenta.

Malos vientos corren también a los comunistas franceses:

De las naciones que forman el bloque occidental defensor de los derechos inmortales del hombre, Francia ha sido una de las que más ha encontrado minada su posición por parte de una fuerte quinta columna comunista. No obstante que los bolcheviques franceses tienen que estar conscientes, como todo el mundo, que la única salvación de Francia y de los demás países europeos está en una vida constante de trabajo y en un esfuerzo continuo por producir riqueza para salir de la situación desesperada de penuria en que quedaron después de la guerra, el

comunismo de aquel país no ha tenido empacho en estar promoviendo constantes huelgas de carácter netamente político en las más diversas actividades productivas de la República Francesa, dislocando completamente la economía de su país; de ello sólo se puede beneficiar Rusia, pero es cabalmente los intereses de este último país los únicos que siempre tiene el comunismo en mira, y no los de su propia Patria.

La semana pasada provocaron los comunistas una última y suicida huelga en todos los transportes de gran parte de Francia. Perseguidos probablemente impresionar al electorado con un triunfo rápido antes de las elecciones municipales que tuvieron verificativo en aquella república el pasado 19. Pero la huelga resultó un fracaso; y como consecuencia, también las elecciones fueron otro ruidoso fracaso para el Partido Comunista. Como en todas partes donde los pueblos pueden libremente emitir sus votos, los partidos anticomunistas obtuvieron una rotunda victoria sobre los rojos.

Esa derrota es de incalculables consecuencias para el mundo entero; significa que el avance comunista ha sido detenido en una de las naciones que todavía es de las cinco grandes potencias mundiales; representa también el fortalecimiento interno de su posición para uno de los más importantes miembros del bloque que se ha dado en



## LA UNICA SOLUCION

Costa Rica ha sido siempre un país pacífico en cuya historia no se registran ni luchas feroces ni tiranos sangrientos. Esa falta de sangre en nuestro pasado constituye nuestro mejor galardón de país civilizado, la garantía de que es posible entre nosotros ir progresando sin necesidad de las revueltas armadas y guerras civiles, tan comunes en otras regiones del continente.

La principal causa de esa carencia de luchas intestinas ha sido la falta de odio. Sea por cultura o por temperamento nacional, lo cierto es que ni las diferencias políticas ni religiosas habían llegado a producir divisiones hondas entre los costarricenses ni a colocarlos en una pugna enconada. Así habíamos vivido siempre. Como ya no vivimos ahora. Todo porque el hombre que trajo la ruina fiscal y llevó al máximum de perfección los fraudes electorales, trajo también el odio a Costa Rica. Calderón Guardia ha cometido muy grandes errores y es responsable de graves faltas en perjuicio de su país y de sus conciudadanos, pero tal vez ninguna de ellas sea tan grave como esa de haber introducido el odio en su patria y dividido a los costarricenses en forma inconciliable.

Todos sus pasos se han dirigido a ello. Creó una clase de nuevos millonarios, enriquecidos fácilmente durante los años que ha venido gobernando. Creó también, pese a sus pretendidas convicciones sociales, nuevas clases de pobres al reducir el poder adquisitivo de la moneda. Trajo la inmoralidad, el fraude, la corrupción, y para sostenerlas introdujo en el gobierno de la república elementos completamente desconocidos anteriormente: los matones, los comunistas y las cuadrillas de asesinos que forman hoy parte principal de sus paseos dominicales.

Con ellos ha creado el odio del pueblo contra los detentadores del poder. Odio hacia el sargentón que vapulea por motivos ínfimos a los ciudadanos. Odio contra el componente de la brigada de choque que insulta y provoca donde no puede recibir respuesta. Odio contra el militar que realiza arbitrarios registros de casas de habitación. Odio contra el rico "progresista" que espera ansioso la oportunidad de volverse a llenar los bolsillos. De ese

odio y de la división entre los costarricenses que ha traído consigo, no tiene ninguna culpa el sector opositor. Nadie puede impedir que aquél que vé caer herido a un compañero o familiar, sienta indignación contra el que causó el atropello. Nadie puede sentirse contento viendo como el oscuro empleado público de ayer, se convierte por obra y gracia de algún negocio ilícito, en un nuevo rico que levanta capitales con dineros del Estado. Es imposible evitar que quien ve suprimida la libertad electoral, sienta deseos de cambiar el régimen por otros medios más eficaces. Eso es algo inevitable.

Ese ambiente de lucha y odio crece momento a momento. Cada día es más difícil imaginar adonde puede llegar, cómo será posible detenerlo. En Costa Rica se ha perdido hasta el principio de la seguridad personal y nadie sabe en que momento será asaltado su negocio, dinamitada su casa de habitación o se atentará contra su vida con la complicidad o la participación de las autoridades. Los periódicos se llenan de atentados, asaltos, bochinchas y hechos sangrientos. Las listas de heridos y muertos opositores aumentan día con día con campesinos, obreros y comerciantes, que son víctima de ataques que no merecen ninguna atención de las autoridades. A la par de los ciudadanos y de mujeres de todas las edades, se ultraja y se atenta contra las estaciones radiodifusoras y contra algo que había merecido siempre el respeto de todos los partidos políticos, las iglesias católicas.

La situación planteada es tan seria que no admite soluciones parciales, transacciones ni componendas. No puede remediarse más que con la desaparición de quienes han venido a provocarla para aquietar el descontento y permitir la restauración de la vida libre, democrática y pacífica a que está acostumbrado el pueblo de Costa Rica. Para que vuelva a existir tranquilidad y paz, no hay más que una solución: que Calderón se vaya. Esa sería la única forma de resolver pacíficamente la lucha. Todas las otras, dirigidas a lograr la misma finalidad, no podría ya merecer ese calificativo.

Hilos para—

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar

De las mejores calidades INGLÉSAS Y AMERICANAS

### Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central —:— Frente al Mercado

Apartado 201 Teléfono 2311

llamar Occidental y que comienza a formarse con todas las naciones amantes de la vida democrática ante las amenazas crecientes del imperialismo ruso.

Las delegaciones del régimen imperante en Costa Rica como instrumentos del espionaje ruso dentro de los organismos de defensa continental:

Sigue agitándose en el Continente la idea de crear organismos de todas las repúblicas americanas que coordinen las medidas de defensa que puedan tomarse en común frente al peligro totalitario ruso. Como es natural, a la formación de esos organismos tendrá que ser invitada Costa Rica. Pero va en ello envuelto un gravísimo peligro para la futura efectividad de tales medidas de defensa continental.

El Congreso y el Ejecutivo están en nuestro país, por obra del fraude, dominados por el Partido Comunista o por el grupo de politiqueros que necesitan de ese partido para sostener-

se en el Poder, y por tal motivo mantiene con los soviéticos una estrecha e íntima alianza. En consecuencia los delegados de Costa Rica a tales conversaciones habrán de ser seguro representantes de ambas facciones, la comunista y la comunistante. En esa forma es como en la Embajada en Washington y en la Secretaría de Relaciones Exteriores hay parte del personal que pertenece reconocidamente al Partido Vanguardia Popular, el que públicamente el sábado pasado proclamó su solidaridad con la reconstitución del Comintern.

Cabe entonces preguntar, ni irán a ser los delegados de Costa Rica a esas conversaciones continentales el conducto de información que vaya a tener Rusia dentro de tales organismos para espionar sus actividades? Es en realidad un hecho sumamente grave, que puede poner en serio peligro a todo el movimiento que con tanto entusiasmo se viene promoviendo en toda la América.

para el pecho y los catarros tome

## PULMOXIL

Este medicamento es recomendado por su efecto calmante en los casos de infecciones bronco-pulmonares, catarros, asma y estados pretruberculosos.



DE VENTA EN TODAS PARTES.

Pulmoxil sólo se preparaba en ampollas para inyecciones; pero, debido a su eficacia, mucha gente ha solicitado que se haga para tomarlo en cucharadas, ya que su acción es igualmente benéfica para las afecciones bronco-pulmonares.

Laboratorios BOTICA FRANCESA, S. A.

Fundados en 1868

Nº A-6

## UDISCA, LTDA.

"UNION DISTRIBUIDORA CENTRO AMERICANA, LTDA."

Representaciones

APARTADO 86

San José, Costa Rica

TELEFONO 4979

# CON UD., CIUDADANO OPOSICIONISTA

Se recuerda a todos los ciudadanos militantes del Partido Unión Nacional que el 10 de Noviembre próximo vence el plazo para las inscripciones, traslados, arreglo de cédulas de identidad etc. Por consiguiente rogamos muy atentamente a los opositoristas comprobar su buena inscripción para que no se pierda ni un solo voto.

Los vecinos de la ciudad de San José deben pasar a la oficina de censo, situada en el Club Central del Partido.

Sólo faltan muy pocos días. Alerta, ciudadanos! A cumplir con el deber de estar seguros de que sus votos van a servir para la salvación de Costa Rica.

ESTO NO PUEDE . . . . . Viene de la página PRIMERA

Por. Sólo le digo que estoy muy desalentado de la increíble guerra de los dirigentes opositoristas. Está es la pura verdad. Yo no tengo compromisos y políticos con nadie, y por eso puedo decir la verdad con todas las palabras. Después de la huelga, todos nos dedicamos a organizar electoralmente al partido. Todo fué cosa de cédulas, de inclusiones, de traslados, de Tribunales y de garantías. Este sería un país maravilloso. La policía se pondría al servicio del pueblo, etc., etc. Pero, en resu-

midas cuentas, los resultados son: asaltos a mano armada en Los Juncos, en el negocio de don Manuel Camacho, en la estación Nueva Alma Tica y hasta en los templos católicos. Si éstas son gartañas yo me río de todas las garantías. Papel, papel, y papel; con esto paralizaron a la oposición después de la huelga. Es necesario decirlo, y decirlo claramente. Y vengo donde ustedes, porque sé que "El Social Demócrata" publicará mis palabras, por más audaces que parezcan.

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos. Consúltenos

**BAZAR CRISTAL**

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el **BAZAR CRISTAL** Consúltenos

do la verdad que tapándola con sonrisas y cuchicheos.

—Ese es mi criterio. Y por eso digo lo que estoy diciendo. Y no hablo sólo por mí. He conversado en estos días con gentes del pueblo: con pulperos, con pequeños industriales, con campesinos, con estudiantes, y todos están de acuerdo en que si la oposición no se organiza a esto se lo llevará el diablo. Calderón declaró en Atenas que "sería presidente aunque tuviera que pasar por encima de la ley". Esta declaración audaz, tan clara y contundente, no ha

hecho variar la tónica de la campaña. Seguimos con las células, con las inclusiones, con los traslados. Mientras tanto, los delincuentes que forman la avanzada del partido oficial, siguen con los atropellos, con las profanaciones, con los asesinatos. Sólo un ciego no se da cuenta de que la oposición será nuevamente burlada si no se cambia radicalmente el giro de la campaña.

—Es Ud., señor Mendoza, un profeta de la violencia . . .

Qué profeta ni qué nada. Yo sólo soy un costarricense preocupado que está señalando las fallas de su partido. Yo no pido que todos nos tiremos a la calle a dar garrotazos. Lo que pido, sencilla y claramente, es esto: que la oposición se organice para que pueda respaldar, en caso de un fraude electoral, su triunfo. Nadie ataja a los pillos con reportajes. Esta verdad tan clara no la hemos aprendido en siete años de recibir cincha y black-jack. Por qué no se hacen grupos de defensa, que puedan proteger a los opositoristas? Por qué no se hacen cuadros de combate, que puedan oponerse a los matones oficiales? Qué ganamos con cédulas y con inscripciones si cualquier mitajuna puede de cosernos a tiros en cualquier momento con la bendición presidencial? Esta es la realidad de las cosas, y todos debemos verla tal como es. Para mí sería muy fácil andar gritando por las calles: "La oposición llegará al Poder. . . ." Pero yo tengo la convicción segura de que no llegará, si no se organiza. Usted cree que un caldero-comunista es capaz de respetar algo cuando quieren quitarle sus privilegios? Han llegado al asalto, al robo, a la profanación y al asesinato. Nada les falta por hacer. Y, mientras tanto, nosotros seguimos hablando en las esquinas y llamando "señor presidente" al cínico mayúsculo que vive en la Casa Presidencial. Esto no puede continuar así; se lo digo francamente.

—Pero, en conclusión, qué nos propone usted?

—Yo les propongo a todos los costarricenses opositoristas que piensen como yo, que digan públicamente su parecer sobre estas cosas. Se verá que todo el pueblo está con mi criterio. A mí no me aisla del pueblo el grueso de unas paredes de oficina. Yo converso todos los días con gentes del pueblo, y sé lo que están pensando. Espero que todos estén conmigo. Y don Juan Mendoza salió de nuestras oficinas visiblemente exaltado, golpeando las sillas con sus periódicos acusadores. Nosotros transmitimos a los lectores el mensaje de un costarricense humilde, que frecuentemente

Todos sus regalos los conseguirá por sólo ₡ 3.00 en el **BAZAR CRISTAL**

## Directorio Profesional y Comercial

<p><b>Mario Hernández Ureña</b> Abogacía — Negocios en general Apartado 1133 — Tel. 5644</p> <p><b>Licenciado</b> <b>Rafael Carrillo Echeverría</b> ABOGADO Y NOTARIO Tel. 5750 — Apartado 687 Altos Librería Española</p> <p><b>BUFETE</b> <b>SOTELA VILLALOBOS</b> Abogacía y Notariado Lic. Rogelio Sotela M. Lic. Jorge Villalobos D. San José, Costa Rica Pasaje Dent. Tel. 3090.</p> <p><b>ING. PORFIRIO ALVA-REZ GONZALEZ</b> ALAJUELA-PUNTARENAS La mayor eficiencia en trabajos de ingeniería.</p> <p><b>Lic. Eloy Morúa Carrillo</b> Abogado y Notario Tel. 5116 Apartado 1485 Oficina Pasaje Dent</p> <p><b>Licenciado</b> <b>Arnoldo Jiménez Zavaleta</b> Abogado y Notario Tel. 3256 . . . Pasaje La Parra</p> <p><b>BUFETE</b> <b>Quesada &amp; Chaverri</b> Abogados y Notarios Apartado 628 Teléfono 4420 San José 125 v. al Norte de La Despensa</p> <p><b>Lic. Alberto Marten</b> Abogado y Notario Teléfono 5116—Ap. N° 898 Oficina: Pasaje Dent</p> <p><b>BUFETE</b> <b>Lic. Gonzalo Facio Segred</b> <b>Lic. Fernando Fournier</b> <b>Lic. Rodrigo Facio</b> <b>Lic. Alberto F. Cañas</b> Abogado y Notario Altos de La Despensa Teléfono 4595</p>	<p><b>Lic. Julio Ruiz Solórzano</b> Abogado y Notario Tel. 2864 Ap. 16 Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós</p> <p><b>Licenciado</b> <b>Omar Quesada Alvarado</b> Abogado y Notario ALAJUELA</p> <p><b>Lic. Alfredo Chavarría S.</b> Abogado y Notario Apartado 1109 Teléfono 3635 Oficina: Altos "Edificio Clare" 50 v. Sur Diario de Costa Rica</p> <p><b>José Francisco Carballo</b> <b>Alfredo Fosi Bonilla</b> Abogados y Notarios Of. 25 vs. al O. B. Francesa Apartado 1360, Teléfono 6158</p> <p><b>Trabajos de Mecanografía</b> <b>Atención Contabilidades</b> <b>Cálculos de Mercaderías,</b> <b>Traducciones, etc.</b> R. A. Avila - J. J. Herrera co/Banco de Costa Rica, S. J.</p> <p><b>Ing. Ramón E. Ramírez</b> Abrirá pronto su Oficina de Ingeniería en esta ciudad <b>CONSTRUCCIONES y PRESUPUESTOS, MEDIDAS, ESPECIALIDAD EN REGADÍO.</b></p> <p><b>Saborío y Argüello, Ltda.</b> Distribución de Mercaderías en General. ALAJUELA</p> <p><b>FARMACIA SERRANO</b> Lic. CARLOS A. SERRANO 300 varas al Sur del Teatro América TELEFONO 3951 SAN JOSE, C. R. ESMERADO DESPACHO DE RECETAS RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO</p>
---	--

LA NOCHE DEL . . . . . (Viene de la pág. PRIMERA)

primera figura de la Iglesia Costarricense no precisamente de modo simpático, sino, al contrario, en fiero ataque a ésta. Hasta allí las cosas tendrían importancia para ahondar en la insensatez del Jefe de Estado; de su identificación con los perjurios del civismo. Pero lo curioso y que llama la atención, aun cuando no produzca extrañeza, es que el doctor Calderón al saber del reportaje mandó u ordenó — la suspensión del escrito presidencial. La actitud del Cristianísimo es una muestra más de quien manda en las esferas gubernamentales es Calderón y no Picado. Y por debajo de Calderón. . . . Mora Valverde. Esta decisión determinó la pérdida de 3.500 números — el total de la edición; se vieron obligados a tirar nuevamente el periódico; ahora se ex-

plica por qué ese día "La Tribuna" circuló a las diez de la mañana. Comentaban en las esquinas de este pacífico San José otro hecho que según parece lo propaló un empleado mismo de "La Tribuna": que los reportajes del Jefe del Estado se aceptaban se alargaban o se acortaban sin tomarle parecer el autor del mismo, según conviniera a los hermanos Calderón y a Mora Valverde. Estos comentarios se hacían en San José el martes por la mañana . . . y siguen haciéndose. . .

mente ha opinado desde nuestro periódico. Le hemos dado cabido a sus palabras, porque las sabemos bien inspiradas. Y

Con sólo ₡ 3.00 solventa usted el problema de sus Regalos. **BAZAR CRISTAL** Consúltenos

porque — por qué no decirlo? — nos agrada la forma franca en que don Juan Mendoza siempre expone sus pensamientos.

## El Partido Social Demócrata

suplica a sus partidarios, simpatizantes y amigos dar preferencia en sus compras a los comerciantes que se anuncian en este periódico, ya que gracias a la cooperación que ellos nos presentan con sus anuncios, ha podido llevar a este periódico al sobresaliente lugar en que hoy ocupa.

El Partido Social Demócrata aprovecha esta oportunidad para expresar su agradecimiento sincero tanto a los comerciantes que se anuncian en este número, como a los que en otras ocasiones nos han prestado su colaboración y que son los siguientes:

- |   |   |
|---|---|
| <p>Luis Jiménez A. "El Buen Precio"<br/>Garage Alfaro<br/>Sans Souci, Ltda.<br/>Zeledón Hermanos, Empresa Transportes.<br/>Jardinería Jiménez<br/>Pulpería El Rayo<br/>Librería Española<br/>Soc. Agr. Ind. San Cristóbal<br/>El Hispano<br/>Bazar Cristal<br/>Scriba &amp; González<br/>Humberto Vargas, Alm. Eléctrico<br/>Pinto &amp; Carazo<br/>Botica Francesa<br/>Costa Rica, Comercial "Cocomalt"<br/>Ramírez Valle<br/>Jardín Floralía<br/>Botica Oriental<br/>National Supply Co.<br/>Panatra, Ltda.<br/>Foto Aubert<br/>Nueva Distribuidora<br/>Sastrería Ramírez Valido<br/>Almacén Segovia<br/>Radio Laboratory<br/>Miguel A. González<br/>Rodríguez Hermanos (Suces. Juan G. Rodríguez).</p> | <p>Distribuidora, S. A.<br/>S. Jaikel "La Libanesa", Alajuela<br/>El Rancho, Alajuela<br/>Almacén Rafael Castro, Puriscal<br/>Bodega Ernesto Lara, Alajuela<br/>Fábrica Lizano, Alajuela<br/>La Giralda, Alajuela<br/>Pinto &amp; Urbina, Alajuela<br/>Servicios Unidos<br/>Laboratorios Luz<br/>Arrocera Elías Lara, Alajuela<br/>Tiendas Miniaturas, J. Ml. Ortiz<br/>El Trapiche R. Molina, Alajuela<br/>Leché Golden State<br/>Soda Díaz<br/>Salchichería Camacho<br/>Antonio Escarré<br/>Aniceto Esquivel hijos<br/>Botica Lic. Juan B. Ortiz<br/>Almacén Julio Carro<br/>Almacén Rodolfo Artavia<br/>Almacén Philco<br/>Cervecería Gambrinus<br/>Tienda Vanidades<br/>Victoriano Huertas<br/>Café Moka<br/>El Gallito<br/>Jorge Avila, Alajuela</p> |
|---|---|